



### **Matthieu 2, 1-8. Hérode, celui qui reste sur place**

Jésus naît à Bethléem, en Judée, au moment où Hérode le Grand est roi. Alors, des sages viennent de l'est et arrivent à Jérusalem. Ils demandent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile se lever à l'est, et nous sommes venus l'adorer. »

Quand le roi Hérode apprend cela, il est troublé, et tous les habitants de Jérusalem aussi. Le roi réunit tous les chefs des prêtres de son peuple avec les maîtres de la loi. Il leur demande : « À quel endroit est-ce que le Messie doit naître ? » Ils lui répondent : « Le Messie doit naître à Bethléem, en Judée. En effet, le prophète a écrit : « Et toi, Bethléem, du pays de Juda, tu n'es sûrement pas la moins importante des villes de Juda. Oui, un chef va venir de chez toi, il sera le berger de mon peuple, Israël. »

Alors Hérode fait appeler les sages en secret. Il leur demande : « À quel moment est-ce que l'étoile est apparue ? » Ensuite il les envoie à Bethléem en disant : « Allez-vous renseigner exactement sur l'enfant. Quand vous l'aurez trouvé, venez me prévenir, et moi aussi, j'irai l'adorer. »

### **Commentaire**

Hérode est troublé. Il est agité, bouleversé. Et pourtant il ne bouge pas. Il fait venir autour de lui les chefs des prêtres. Il envoie les mages à Bethléem. Mais lui reste sur place. Il ne veut pas quitter son trône, son pouvoir. Il ne veut pas bouger et pourtant il est agité !

Quelle contradiction ! Ces contradictions vont apporter une violence terrible (voir Matthieu 2, 16-18)

Contradictions qui font écho aux versets de Jean 1, 5 « La lumière brille dans la nuit, mais la nuit ne l'a pas reçue. »

Et nous, quelles sont nos contradictions ? Dans nos vies ? Dans notre foi ? Dans nos églises ? Osons les regarder et les affronter pour éviter qu'elles nous dominent !

Et qu'ainsi accueillir dans nos nuits la lumière comme le dit Louis Evely « La foi, c'est un mélange de lumière et d'obscurité. Croire, c'est être fidèle dans les ténèbres à ce que l'on a vu dans la lumière. »

### **Prière**

Ta lumière  
Dès mon enfance,  
Tu as déposé sur mon âme  
ta lumière, cette source de vie  
à rayonner pour d'autres.  
Pourtant aujourd'hui, je la vois là,  
figée, paralysée,  
gisant au fond de moi  
comme pierre de marbre.

Alors, en ce temps de l'Avent,  
je me tiens devant toi  
en attente du miracle de Noël :  
je voudrais seulement que tu m'aides,  
Seigneur, à redonner son mouvement  
à ta lumière dans ma vie.

Ce désir de toi qui a résisté  
à la traversée de tout mon temps...  
Prends-le.  
Je sais ce que tu peux faire avec peu.

Et encore n'oublie pas ceux qui  
m'entourent  
et que j'aime et même ceux que j'aime  
moins.  
Et aussi ceux lointains que je ne connais  
pas.  
Enfin tous ceux qui habitent notre terre  
menacée aujourd'hui de perdre ta lumière.  
Seigneur, s'il te plaît...<sup>2</sup>